
 

Décédée paisiblement à Montréal le 20 novembre 2024, Suzanne laisse dans le 

deuil ses quatre enfants, Pierre, François, Isabelle, Philippe et leurs familles, sa 

sœur Hélène et sa famille, ainsi que de nombreux membres de la famille élargie, 

collègues et ami-e-s. 

Jusqu’au décès de Maurice Dongier en 2015, Suzanne et lui ont été unis pendant 

63 années heureuses et pleines de projets communs. 

Dans son milieu professionnel comme psychanalyste pour enfants et comme 

médecin pédopsychiatre à l’Hôpital de Montréal pour enfants puis à l’Institut 

Douglas, ses collègues appréciaient sa sagesse, sa force tranquille, son empathie, 

son écoute et sa compréhension. Elle était connue pour sa capacité à amener ses 

patients et collègues à considérer d’autres perspectives, sans jamais confronter. 

Elle avait œuvré auparavant à la faculté de médecine de l'Université d'Aix-

Marseille en France, puis à l'Université de Liège en Belgique. 



Toujours attentive au bien-être de ceux qui l’entouraient, elle a été un guide 

subtil et au jugement fin. Sa famille et ses ami-e-s la remercient pour sa douceur 

et sa délicatesse constantes et d’avoir été une inspiration par son zen naturel et 

sa confiance en l’autre. 

La famille recevra les condoléances au Centre Funéraire Côte-des-Neiges (4525 

Chemin de la Côte-des-Neiges, Montréal) le dimanche 8 décembre 2024 entre 

13h30 et 16 h. Une célébration suivra à la chapelle du Centre à 16h. 

Au lieu de fleurs, la famille apprécierait des dons à sa mémoire, à la Maison de 

soins palliatifs Saint Raphaël https://maisonstraphael.org/nous-soutenir/ où 

Suzanne a reçu un accompagnement très compétent, chaleureux et humain 

durant ses derniers jours. 
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Suzanne passed away peacefully in Montreal on November 20, 2024. She leaves 

behind her four children, Pierre, François, Isabelle and Philippe, along with their 

families, her sister Hélène and her family, as well as numerous extended family 

members, colleagues, and friends. 

Throughout their 63 years of marriage, which sadly ended with Maurice Dongier’s 

passing in 2015, Suzanne and Maurice enjoyed a loving union built upon shared 

projects and achievements. 

In her professional roles as a child psychoanalyst and child psychiatrist at the 

Montreal Children's Hospital and later at the Douglas Institute, her colleagues 

valued her wisdom, quiet strength, empathy, attentive listening and 

understanding. She was known for her ability to encourage both patients and 

colleagues to consider other perspectives without confrontation. Previously, she 

worked at the Faculty of Medicine, University of Aix-Marseille, France and the 

University of Liège, Belgium. 

Always attentive to the well-being of those around her, she was a subtle guide 

with refined judgment. Her family and friends are grateful for her constant 

https://maisonstraphael.org/nous-soutenir/


gentleness, great delicacy, natural zen, and trust in others, which served as an 

inspiration. 

The family will receive condolences at the Côte-des-Neiges Funeral Center (4525 

Chemin de la Côte-des-Neiges, Montreal) on Sunday, December 8, 2024, from 

1:30 p.m. to 4 p.m. A celebration will follow at the Center Chapel at 4 p.m. 

In lieu of flowers, the family would appreciate donations in her memory to the 

Saint Raphaël Palliative Care Home https://maisonstraphael.org/en/ways-to-

give/ where Suzanne received a very competent, warm, and compassionate 

support during her final days. 
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